

Antrag an die Jahreshauptmitgliederversammlung

Antragsteller: Ortsverband Die Linke Städteregion-Nord

Die Mitgliederversammlung möge beschließen:

- Der Kreisvorstand ist dazu aufgefordert innerhalb der nächsten 3 Monate einen Ortsverband Aachen-Stadt zu begründen
- Der Kreisverband ist dazu aufgefordert vor künftigen Wahlkämpfen der Mitgliedschaft ein Wahlkampfkonzept für den Wahlkampf in der gesamten Städteregion vorzulegen

Begründung:

Seit 2009 bilden die ehemals kreisfreie Stadt Aachen und der ehemalige Landkreis eine Kreiseinheit, innerhalb derer die Mitglieder einem gemeinsamen Kreisverband angehören. Dieser Kreisverband ist territorial seit der letzten Satzungsänderung im Jahr 2022 in drei Ortsverbände gegliedert: Ortsverband Stadt Aachen, Ortsverband Städteregion-Nord (Alsdorf, Baesweiler, Herzogenrath, Würselen) und Ortsverband Städteregion-Südost (Eschweiler, Monschau, Roetgen, Simmerath und Stolberg). Diese Satzungsänderung wurde in Folge eines fortschreitenden Mitgliederschwunds in den sogenannten Altkreiskommunen nötig, wo es zuvor in jedem Ort nominell einen eigenen Ortsverband gegeben hat.

In Folge dieser Satzungsänderung haben sich im 'Altkreis' sehr zügig zwei Ortsverbände formiert, die trotz dünner Personeller Kapazität kontinuierlich bestehen und die Partei in den respektiven Kommunen nach bester Möglichkeit zu repräsentieren. In der Stadt Aachen ist jedoch in den vergangenen Jahren kein Ortsverband begründet worden, obwohl es dort die zahlenmäßig größte Konzentration an Mitgliedern gibt. Dadurch liegen die Aufgaben der Organisation und Durchführung von Wahlkämpfen in der Stadt Aachen beim Kreisvorstand, während die Wahlkämpfe im 'Altkreis' von den jeweiligen Ortsverbänden geplant und durchgeführt werden.

Mit diesem Antrag wollen wir erreichen das in zukünftigen Wahlen eine Gleichheit der Wahlkampfstrukturen herrscht, in denen die lokalen Wahlkampfaktionen (Plakatieren, Infostände, Steckaktionen, Haustürwahlkampf etc.) durch die lokalen Ortsverbände durchgeführt werden, während größere Aktionen und Zentralveranstaltungen vom Kreisverband geplant und umgesetzt werden, der darüber hinaus Unterstützungsbedarf vermitteln soll.